
 

撒迦利亚书学习心得 

        撒迦利亚书觉得像很丰富的奥秘和真理蕴藏在里面，虽然学习完了，但真的感觉自己只是明

白和吸收了一点点，值得珍藏，在跟随神的道路中去更加明白。 

         下面举例一些具体的来分享自己的收获： 

一、根据但以理书 9 章，但以理代替犹太人和其祖宗认罪悔改，要

求神按着先知杰里迈亚的 70 年荒芜的预言，神必定要犹太人回归故土。

这祈求得到神的应允，也是先知代替全国人民成就了 悔改转向神，神

就转向犹太人的应许！因此，先知代祷者是多么的重要！然而，以后归

回的人民， 还是需要 Schwb（修补）回转归向神的 

这一段老师的讲解解除了我的一个思想纠结而泾渭分明了。代祷可

以使代祷的对象得到神的恩典，神的恩典可以帮助其悔改归向神。 

二、如果看见神旨意的异象，仇敌必定会来偷窃，杀害，毁坏，不

让我们去实 行神的旨意。因此，要在灵界祷告持守神给的旨意，好像

母鸡孕育鸡蛋要 孵出小鸡来。 

老师的这一讲解我觉得特别重要，尤其在实际应用中，要提醒自己

耐心持守，等候神所说的成就，不要陷入急于求成里而无法与神同行，

反而阻碍了神旨意的成就。 

三、撒迦利亚看到的异象三和异象四，我很被触动，也很感动，感

受到神爱我们的心，也是神给我们的恩典，就像通向神的两条光明的路，

我们可以通过祷告神以准绳量自己来建造自己，从而被神照明自己的问



 

题而被得以教导帮助被建造，有神做我们的火墙，有神的荣耀住在我们

里面，这是何等的恩典。 

异象四也是神给的一条光明的路，认罪悔改归向神，主的宝血洗净

我们，使我们可以身穿公义洁白的衣裳，并且可以斥责撒旦邪灵和咒诅

离开，它们的控告咒诅在主的宝血下无效，祝福要回归我们，这是神给

我们的救赎恩典，无论什么时候都不要相信仇敌的谎言说我们犯罪被遗

弃了，被审判了，以至于不再回转归向神，不再转向去依靠神。 

 四、禁食的问题。既指明了禁食的意义也指明了人心的罪，心灵

诚实敬拜神，如果是走个仪式过场那就做什么也没有意义，如果真心敬

畏神，那么得到神的应允、成就就无需再停留在禁食这一举动中，而是

要感恩神继续跟随向前，不要落在归荣耀给自己中，以为是靠自己禁食

（自己的功劳，人的力量）而得来的。 

  一直以来禁食对我来说是很“辛苦”的，是个苦差事。也害怕神跟

我说要我禁食，但在老师教导了禁食以及这里学习的关于禁食的真理后，

这个“重担”被卸去了，不再“害怕”禁食了，而且学习后也经历了两次真

正属神的禁食，果效也是立竿见影，很开心。 

  这是学习撒迦利亚后自己经历到的一些，思想被真理打开比较深

刻的一些点，其余的需要慢慢消化，总之就像得到了一本很厚的书，像

是一本实用手册。谢谢老师，愿主祝福老师。 

                                            学生： 耶利亚 
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